

Vorlesewettbewerb 2023

**Mit Professor Stegos Total-locker-in-der-Zeit-
Herumreisemaschine in die
nächste Runde des Vorlesewettbewerbs**



Einer mittlerweile langjährigen Tradition folgend, fand auch in diesem Jahr der Schulentscheid des Vorlesewettbewerbs der Gesamtschule Aspe Anfang Dezember in vorweihnachtlicher Atmosphäre statt. Die fünf zuvor ermittelten Klassensieger:innen trafen sich am Freitag, den 08.12.2023 zusammen mit ihren jeweiligen Stellvertreter:innen, um den diesjährigen Schulsieger oder die diesjährige Schulsiegerin unserer Schule zu ermitteln.

Nach einer herzlichen Begrüßung durch unseren Schulleiter Herrn Dudek und einem kurzen Überblick über den Ablauf sowie die Regeln des Wettbewerbs, stellten sich die Klassensieger:innen der vierköpfigen Jury. Hier wurde Herr Dudek in diesem Jahr von Melissa aus der 7a (Schulsiegerin des letzten Jahres), Fynn aus der Q1 (Schülersprecher) sowie Frau Vogtschmidt (Deutschlehrerin in Jahrgang 5) bei der Bewertung der Vorleser:innen unterstützt.

In der ersten Runde präsentierten insgesamt vier Mädchen und ein Junge zunächst ihre selbst ausgewählten Bücher und lasen eine vorbereitete Textstelle von etwa drei Minuten vor. Nach einer kurzen Pause folgte im Anschluss die zweite Runde, in der nun alle fünf Vorleser:innen zwei Minuten aus dem ihnen unbekannten Werk „Eragon“ von Christopher Paolini vorlasen.

Im Gegensatz zum kleinen, von den Vorleser:innen ausgewählten Publikum, konnte die Jury nicht gänzlich in die Welten der verschiedenen Erzählungen eintauchen. Sie musste während des Zuhörens insbesondere auf die Lesetechnik und die Interpretation des Textes sowie in Runde eins zusätzlich auf die passende Textstellenauswahl achten und entsprechend Punkte verteilen.

Nach einer kurzen Beratung der Jury stand die Siegerin schließlich schnell fest: Mathilda aus der 6b konnte mit ihrer Interpretation des Textes „Die verrückte Ballonfahrt mit Professor Stegos Total-locker-in-der-Zeit-Herumreisemaschine“ von Neil Gaiman am meisten überzeugen und wird die Gesamtschule Aspe Anfang nächsten Jahres beim Vorlesewettbewerb auf kommunaler Ebene vertreten.

Dank des Fördervereins durften sich zum Abschluss alle fünf Klassensieger:innen als Belohnung für ihren großartigen Einsatz noch ein neues Buch aussuchen. Viel Spaß beim Schmökern!

